

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: **Boric llega a Ñuble por megaincendio y refuerza llamado a evacuar: "Sería irresponsable atribuir causas definitivas hoy"**

Pág. : 15

Cm2: 416,5

VPE: \$ 250.312

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

Boric llega a Ñuble por megaincendio y refuerza llamado a evacuar: "Sería irresponsable atribuir causas definitivas hoy"

El Presidente Gabriel Boric se trasladó este lunes a la Región de Ñuble para encabezar coordinaciones en terreno por el megaincendio forestal que mantiene en emergencia a Ñuble y Biobío. El viaje se concretó pocas horas después de su cita en La Moneda con el mandatario electo José Antonio Kast, en una señal de coordinación institucional ante una catástrofe que, según han advertido autoridades, sigue en desarrollo y con riesgos variables por condiciones climáticas extremas.

Desde Santiago, el Jefe de Estado abordó un avión en dependencias del Grupo 10 de la Fuerza Aérea de Chile (FACH) para volar a Chillán, donde se desplegó una agenda marcada por reuniones operativas y un punto de prensa centrado en las causas, la preventión y el cumplimiento estricto de las evacuaciones. Ya en la capital regional, Boric se reunió en la Base de Brigada de Conaf Vivero de Álamos con autoridades locales y equipos de emergencia. En la cita participaron el gobernador de Ñuble, Óscar Crisóstomo; el Jefe de Defensa Nacional en la región, general Carlos Urrutia; y los alcaldes de Ránquil, Nicolás Torres; El Carmen, Renán Cabezas; San Nicolás, Víctor Toro; y Portezuelo, Juan Carlos Ramírez, entre otros. La Presidencia informó que el objetivo del encuentro fue revisar el estado de la emergencia y el despliegue de recursos para control y apoyo a la población afectada. Tras la reunión, el Mandatario entregó una declaración pública en la que abordó uno de los puntos más sensibles en este tipo de crisis: el origen de los incendios. Boric sostuvo que, en términos generales, la principal causa suele estar asociada a negligencias, mencionando en particular labores agrícolas y

Tras reunirse en La Moneda con el Presidente electo José Antonio Kast, el Mandatario viajó a Chillán para coordinar en terreno la respuesta al megaincendio que afecta a Ñuble y Biobío. En la Base de Brigada Conaf Vivero de Álamos sostuvo un encuentro con el gobernador Óscar Crisóstomo, alcaldes y el Jefe de Defensa Nacional, general Carlos Urrutia. En su declaración, apuntó a la negligencia —incluyendo faenas agrícolas y eventuales fallas en redes eléctricas— como factor recurrente, aunque pidió cautela mientras avanzan las investigaciones, destacó el aumento de recursos y reiteró que las alertas SAE deben cumplirse de inmediato.

también situaciones vinculadas a redes eléctricas. Sin embargo, matizó con cautela, afirmando que sería "irresponsable" atribuir causas definitivas mientras las investigaciones siguen abiertas, aludiendo a indagatorias en curso sobre focos que podrían tener ese origen y que incluso estarían vinculados a consecuencias fatales. En su balance, el Presidente también destacó el reforzamiento de capacidades estatales para enfrentar la temporada. Señaló que se han destinado más recursos que en años anteriores a instituciones clave como Senapred y Conaf, y recalcó la



disponibilidad de más de 70 aeronaves a nivel nacional para el combate de incendios, en un contexto donde la crisis climática y las condiciones meteorológicas elevan la imprevisibilidad y la velocidad de propagación del fuego. La intervención del Mandatario puso especial énfasis en un mensaje operativo hacia la ciudadanía: evacuar sin demora. Boric reiteró que las alertas SAE no son recomendaciones, sino instrucciones que deben cumplirse inmediatamente, subrayando que la geografía

del país y los problemas de conectividad, especialmente en zonas rurales, obligan a complementar los mensajes con avisos presenciales de Carabineros, Fuerzas Armadas, Bomberos, Conaf y Senapred. El foco, insistió, es evitar tragedias durante ventanas críticas en que el fuego cambia de dirección o avanza con rapidez por viento y temperatura.

La visita a Ñuble se suma a un despliegue que el Ejecutivo ha intensificado en medio de la emergencia, y ocurre en paralelo a coordinaciones con el equipo entrante, considerando que parte relevante de la reconstrucción y apoyo post-catastrofe se proyectará hacia el siguiente período de gobierno.

En Ñuble, la jornada cerró con el mensaje que atraviesa toda la estrategia de respuesta: prevención, cumplimiento de evacuaciones y coordinación territorial. Con focos aún en combate y condiciones climáticas adversas, La Moneda busca sostener presencia en terreno y reforzar el control institucional de una emergencia que, por su magnitud, seguirá exigiendo recursos, investigación y apoyo sostenido a comunidades afectadas.